

Quito, 25 de septiembre de 2012

Boletín No. 369

Momento histórico del País favorece cambio de matriz productiva

El Ecuador debe aprovechar el momento histórico que atraviesa, considerando el importante crecimiento macroeconómico de los últimos años y la reducción sostenible del desempleo, para fomentar el cambio de la matriz productiva, expresó Fander Falconí, titular de la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo, Senplades, durante el conversatorio que mantuvo hoy, con medios de comunicación nacionales e internacionales.

Según enfatizó Falconí, el país ha obtenido un importante crecimiento en los últimos cinco años, especialmente el año pasado (2011), que alcanzó el tercer mejor crecimiento en la región, 7,8 por ciento, de acuerdo a la Comisión Económica para América Latina, CEPAL.

El Secretario Nacional resaltó la necesidad de cambiar una estructura productiva heredada, que se basó en la exportación de materias primas e importación de productos elaborados, que le generaron al país un conjunto de dependencias externas. “Salvo en el caso del banano, el Ecuador no ha tenido la posibilidad de ejercer el control sobre los precios. Somos vendedores absolutamente marginados y eso genera vulnerabilidad. De allí la necesidad de transformar la matriz productiva y convertirnos en un país que exporte bioconocimientos y centre su economía en servicios turísticos”, dijo.

El cambio, según Falconí, implica una transición que demorará al menos 20 años, pero avanza a pasos firmes, gracias al aumento de la productividad laboral en el Ecuador sobre el promedio latinoamericano, y al planteamiento de los objetivos impulsados por el Gobierno nacional. “Tenemos una visión clara de donde queremos llegar con el cambio de matriz productiva, pero esa transición debe estar enfocada a la construcción de capacidades humanas... En ese sentido estamos trabajando en tres objetivos para conseguirlo: la diversificación del sector productivo, generación de valor agregado y la sustitución selectiva de importaciones”, explicó.

En el diálogo, también estuvo presente el ministro coordinador de la Producción, Empleo y Competitividad, Santiago León y funcionarios de la Senplades (subsecretario general de Democratización del Estado, Pabel Muñoz y el subsecretario general de Planificación para el Buen Vivir (s), Eugenio Paladines).

El ministro León sostuvo, a su vez, que “cambiar la matriz productiva no significa dejar de lado lo que se está haciendo”, además de resaltar el esfuerzo del Gobierno nacional para invertir en industrias estratégicas: “Hemos sido grandes exportadores de petróleo pero importamos sus derivados. Con la fuerte inversión que ha hecho el Estado para la construcción de refinerías, podemos ser más eficientes y productivos. Es importante potenciar la implementación de nuevas industrias como la refinería de petróleo, petroquímica, siderúrgica, metalúrgica y astilleros que nos permitan ser más competitivos”, añadió el funcionario.

El conversatorio, que enfocó uno de los temas más importantes para el futuro socioeconómico del país, se efectuó en las instalaciones de Senplades.

Para mayor información
Dirección de Comunicación
Telf. (02) 3978900 ext. 2810 / 2818
www.senplades.gob.ec